

Matías, Pedro, "Disputa de tierras en Oaxaca deja seis muertos y siete heridos", *Proceso*, Distrito Federal, México, Comunicación e Información S.A. de C.V. (CISA), 27 de junio de 2012. ISSN: 1665-9309

Consultado en:

<https://www.proceso.com.mx/312447/disputa-de-tierras-en-oaxaca-deja-seis-muertos-y-siete-heridos>

Fecha de consulta: 21/01/2020.

**OAXACA, Oax. (apro).- Al menos seis muertos y siete heridos dejó un enfrentamiento entre habitantes de Rancho Viejo, Sola de Vega, y de San Vicente Coatlán, Ejutla, al parecer por la disputa de 18 mil hectáreas, según informes oficiales.**

El procurador Manuel de Jesús López informó que los hechos ocurrieron este mediodía en el paraje Zacamaxtle, debido a que los borregos que pastoreaba Celina Ramírez Martínez se pasaron del lado de la zona de conflicto agrario que mantiene Sola de Vega con San Vicente Coatlán.

Por esa acción, la menor fue herida en la frente por el proyectil de un arma de fuego.

Al lugar de los hechos se trasladó el secretario de Seguridad Pública, Marco Tulio López Escamilla, y también se enviaron peritos médicos, legistas y criminalistas, así como del Ministerio Público, para ordenar el levantamiento de los cuerpos.

Además, se mantiene la presencia policial en la zona de conflicto para evitar nuevos enfrentamientos.

El presidente de la Junta de Conciliación Agraria, Carlos Moreno Derbez, explicó que San Vicente Coatlán mantiene una disputa agraria con sus vecinos de Sola de Vega por la posesión de 18 mil hectáreas y por la que tienen interpuesto un amparo ante los tribunales.

Aunque San Vicente Coatlán reclama las 18 mil hectáreas sobre la base de unos títulos primordiales, el tribunal agrario falló a favor de Sola de Vega, sin embargo, la primera presentó un amparo.

Sin embargo, adelantó que los habitantes de San Vicente Coatlán ya manifestaron su disposición a irse al arreglo conciliado y hoy se sentaron con representantes de las instituciones para llevar la propuesta y terminar con este conflicto.

Aclaró que estos hechos violentos no son resultado de diferencias entre pueblos, sino posiblemente de un grupo inconforme que se opone a los acuerdos conciliatorios.

Moreno Derbez reconoció que en la entidad persisten 30 conflictos agrarios prioritarios, de los que 19 son de alto riesgo.

Entre los de alto riesgo, sobresalen los casos de San Miguel y Santa María Chimalapa con los núcleos agrarios del estado de Chiapas, así como el de Santiago Tilapa (El Jicaral), Oaxaca, con Jicayán de Tovar, perteneciente al estado de Guerrero.